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Илья Порохов
в следующем сезоне
может дебютировать
в премьер-лиге.
Ещё зимой он
договорился
о переходе
в подмосковные
«Химки», но
не отбывал номер
в оставшихся матчах
за ФК «Тюмень».
Таким отношением
талантливый форвард
показал себя
человеком чести

Подробности
на стр. 11

Тюменский
обладатель
Кубка Гагарина
Артём Минулин уже
растит смену с. 6-7

Бразильский вопрос
в полуфинале
между «Тюменью»
и «Ухтой»

Каждый год родные
и друзья чтут память
талантливого борца
из Каскары

с. 2 

с. 9 
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Югорский клуб
«Газпром-Югра»
ещё 31 мая
оформил выход
в решающий этап
плей-офф PARI-
Суперлиги
по футзалу. А вот
с определением
второго финалиста
произошла
заминка.

«Тюмень» и «Ухта» на-
столько вошли во вкус
очного соперничества, что
решили использовать мак-
симальное количество
матчей. Час икс для ко-
манд пробьёт вечером
5 июня, где бразильский
вопрос снова станет одним
из ключевых.

Назло
статистике

Многие специалисты
футзала удивлены, что
команде Дениса Абышева
удалось ввязаться в такой
яростный клинч с «Ух-
той». Тюменцы по многим
законам жанра давно уже
должны были стать сопер-
никами московской ко-
манды КПРФ в борьбе за
бронзу. Чего только сто-
ит ужасающая статистика
чёрно-белых в плей-офф
против победителей «регу-
лярки». За 13 предыдущих
встреч им удалось выиг-
рать только один матч, а
в этот раз уже два за че-
тыре состоявшихся по-
единка с представителями
Коми.

Поначалу казалось,
что бразильский вопрос
окажется основополага-
ющим исключительно
для «Ухты». Всё-таки их
волшебный квартет леги-
онеров играет ведущую
роль в команде. Леген-
дарный вратарь Гитта с
его идеальными подклю-
чениями к атаке, хитрец
Рафаэл Бруно, неуступ-
чивый Лукас Педала и
человек-гол Фелипе Па-
радински. На их фоне
Жоао Силвейра и Карлос
Аугусто, соотечественни-
ки из «Тюмени», выгля-
дели довольно скромно.
Им точно не отводилась
главная роль в задумках
Абышева, но оказалось
всё иначе.

Выпускайте
Силвейру!

Именно на счету бра-
зильцев оказались реша-
ющие мячи в двух встре-
чах полуфинала с «Ухтой».
Оба раза автором побед-
ного мяча оказывался

проделанной черновой
работы. Карлос за корот-
кий отрезок времени стал
очень важным винтиком
для первой четвёрки сво-
ей команды. Бразилец
идеально дополняет мощ-
ное трио в лице Алексан-
дра Упалёва, Артёма Ан-
тошкина и Андрея Баты-
рева. Порой думается, что
у Аугусто — два сердца.
Настолько он легко и не-
принуждённо носится на
полных оборотах всю сме-
ну своего квартета.

Поначалу думалось, что
этот бразилец — исклю-
чительно игрок атаки. Но
уже через несколько мат-
чей стало понятно, как он
хорош ещё и в отборе.
Карлос действительно
крайне цепкий игрок. Он
не только отбирает, но и
с ходу может организовать
разящий контрвыпад. По-
этому перехват от Аугус-
то — это всегда двойные
неприятности для сопер-
ников.

Ещё одно качество,
которое сразу подкупает
в №97 «Тюмени», щед-
рость на паркете. Он в
большинстве случаев
предпочтёт отдать пере-
дачу одноклубнику, чем
решать эпизод самому.
Иногда это даже идёт в
минус, когда бразильцу
стоит брать на себя от-
ветственность. И он это
точно умеет. Гол в воро-
та «Норильского нике-
ля», когда рядом был Ан-
тошкин, но Карлос рис-

кнул пробить и не про-
гадал.

Исключение
из правил

Появление Силвейры и
Аугусто стало настоящим
глотком свежего воздуха
для «Тюмени». Наконец-
то появилось ощущение,
что у Абышева — полный
боевой комплект. Только
с появлением бразильцев
постепенно стабилизиро-
вались сочетания в стар-
товых четвёрках. А до это-
го, из-за травм и дисква-
лификаций, был полный
разброд и шатания.

Стоит похвалить селек-
ционную работу руковод-
ства чёрно-белых. Они на-
конец-таки зимой угадали
с усилением из Южной
Америки. До этого был
продолжительный период
неудач с выбором легионе-
ров. Силвейра и Аугусто
уже сейчас, даже не дожи-
даясь окончания сезона,
можно назвать успешными
трансферами «Тюмени».

Я не вижу в этом со-
впадения, что сейчас в
тренерском штабе чёрно-
белых трудятся Греуто с
Афранио. Им наверняка
не составит труда выйти
напрямую на любого из
приглянувшихся тюменс-
кому клубу игроков из
чемпионата Бразилии. И
не только завязать обще-
ние, но и убедить, на-
сколько круто будет пе-
рейти именно сюда.

Силвейра. Самое удиви-
тельное, что по ходу этих
игр он находился в тени
Аугусто, но своими
сверхуспешными действи-
ями дважды неожиданно
перетягивал одеяло на
себя. Силвейра забивал, и
«Тюмень» забирала побе-
ду.

Этот бразилец очень
ярко начал в России, но
затем несколько снизил
обороты. Жоао даже по-
терял место в первых двух
четвёрках своей команды.
Игры плей-офф он раз за
разом начинал со скамей-
ки, пытаясь с ограничен-
ным количеством време-
ни доказать свою необхо-
димость тренерскому шта-
бу во главе с Денисом
Петровичем.

Но этот факт всё равно
не мешал ему забивать
важные мячи. Во втором
поединке с «Ухтой» он
мастерски воспользовался
своим шансом, выведя
свой клуб вперёд за не-
сколько минут до оконча-
ния встречи. Именно
Жоао снова забил побед-
ный мяч уже в четвёртом
поединке. Оба раза это
происходило, когда шла
37-я минута.

Многогранный
Аугусто

Вклад Аугусто в полу-
финальные успехи чёрно-
белых оказался даже ещё
более значимым, учиты-
вая его огромный объём

ИГРА ПО БРАЗИЛЬСКОЙ
МОДЕЛИ

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

   Четвертьфинал

МФК «УХТА» — «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ»
(Сыктывкар) — 6:2 (д.в.); 5:1; 3:4; 3:1.
Счёт в серии: 3-1

«ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) — «СИНАРА»
(Екатеринбург) — 5:3; 4:1; 0:6; 2:5; 9:6.
Счёт в серии: 3-2

«НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» — МФК
«ТЮМЕНЬ» — 2:6; 6:2; 1:4; 3:6.
Счёт в серии: 1-3

«ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) —
КПРФ (Москва) — 1:4; 4:3; 3:4; 3:5. Счёт в серии: 1-3

Полуфинал

«ГАЗПРОМ-ЮГРА» — КПРФ — 3:2, 4:1, 4:2. Счёт в серии: 3-0

МФК «УХТА» — МФК «ТЮМЕНЬ» — 4:3, 1:3, 2:2 (пен. 4:3), 2:5.
Счёт в серии: 2-2

PARI-Суперлига по мини-футболу

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

Полуфинал

31 мая (3-я игра)

МФК «Тюмень» — МФК «Ухта» — 2:2 (1:1)
«Тюмень»::::: Субботин, Цайдер; Упалёв — Антошкин (к) — Аугусто —

Батырев; Анд. Соколов — Гавтадзе — Герейханов — Неведров; Силвейра.
Голы::::: 1:0 — Батырев, 1; 1:1 — Денисов, 20; 1:2 — Фелипе Парадинс-

ки, 23; 2:2 — Неведров, 25.
Послематчевые пенальти::::: 0:0 — Батырев (вратарь); 0:1 — Бруно;

1:1 — Антошкин; 1:1 — Парадински (вратарь); 2:1 — Силвейра; 2:2 — Де-
нисов; 3:2 — Неведров; 3:3 — Козлов; 3:3 — Гавтадзе (мимо); 3:4 — Гитта.

Предупреждения::::: Антошкин — Мусин-Пушкин, Денисов.

1 июня (4-я игра)

МФК «Тюмень» — МФК «Ухта» — 5:2 (1:1)
«Тюмень»::::: Цайдер; Упалёв — Антошкин (к) — Аугусто — Батырев; Сил-

вейра — Гавтадзе — Герейханов — Неведров; Анд. Соколов — Н. Емелья-
нов — М. Емельянов — Владимиров.

Голы::::: 0:1 — Парадински, 7; 1:1 — Батырев, 12; 1:2 — Гитта, 32; 2:2 —
Батырев, 33; 3:2 — Силвейра, 37; 4:2 — Силвейра, 40; 5:2 — Силвейра, 40.

Предупреждения::::: Антошкин, Упалёв — Мелконян.

5:2

2:2 (3:4 пен.)

ВСЕ СЕРИИ МФК «ТЮМЕНЬ» В ПЛЕЙ-ОФФ СУПЕРЛИГИ, КОТОРЫЕ ДОХОДИЛИ ДО 5-го МАТЧА
«Динамо-Самара»

2019/2020
1/4 финала

3-2

«Дина»

2014/2015
1/4 финала

3-2

«Синара»

2010/2011
1/2 финала

2-3

2017/2018
За 3-е место

3-2

«Сибиряк»

2013/2014
1/4 финала

2-3

2014/2015
За 3-е место

2-3

2010/2011
За 3-е место

2-3

«Газпром-Югра»

2011/2012
1/4 финала

2-3

2016/2017
1/4 финала

2-3

2010/2011
1/4 финала

3-2

Лучшие бомбардиры «Тюмени»
в плей-офф суперлиги

Артём
АНТОШКИН 66 голов

Андрей
БАТЫРЕВ 64 гола

Сергей
АБРАМОВИЧ 34 гола

ФЕРРАО 33 гола

Иван
МИЛОВАНОВ 32 гола

Александр
УПАЛЁВ 25 голов

Денис
НЕВЕДРОВ 16 голов

Иван
ЛОБКОВ 16 голов

Сергей
ЧУХРИЙ 15 голов

Андрей
СОКОЛОВ 13 голов

Лучший
бомбардир
«Ухты»
Фелипе
ПАРАДИНСКИ
в борьбе
за мяч
с нападающим
«Тюмени»
Карлосом
АУГУСТО
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«ЛЕВЫЙ БЕРЕГ»
ЗА ПРАВОЕ ДЕЛО

Футзал

«Левый берег» — это фан-клуб
и символ поддержки МФК «Тюмень».
Он объединяет разных людей.
А когда-то всё начиналось с трёх
болельщиков. Именно они основали
«Левый берег» благодаря своей
неуёмной энергии. Глядя на них,
к движению потянулись и другие.

Пути трёх
Александр Праслов за-

горелся любовью к «Тю-
мени» благодаря знаком-
ству с игроком чёрно-бе-
лых Иваном Лобковым.
Праслов увидел всю кух-
ню изнутри: как спорт-
смены готовятся к матчам,
переживают победы и по-
ражения.

Станислав Стафеев
проникся духом соперни-
чества, впервые попав на
трибуны с помощью… со-
перника. Два года назад,
во время «Финала четы-
рёх» Кубка России в Тю-
мени, фанаты екатерин-
бургской «Синары» про-
вели его на один из мат-
чей. Находясь среди
обычных болельщиков, он
понял, что обязательно
вернётся, чтобы оживить
трибуны своим присут-
ствием.

Дмитрий Усанин обна-
ружил страсть к мини-
футболу случайно, посе-
тив игру женской коман-
ды.

Пути трёх пересеклись,
и теперь они вместе на
матчах в спортивном ком-
плексе «Центральный».
Трое парней стали
неотъемлемой частью
клубной семьи МФК
«Тюмень».

Социальный
фан-сектор

Как известно, за каж-
дым названием стоит своя
история. Ребята рассказы-
вают, что идея имени
фан-клуба возникла спон-
танно, когда пришло вре-
мя выбирать название для
чата.

— «Левые» — это тер-
мин болельщиков, отде-
лившихся от официально-
го фан-сектора, — расска-
зывает Станислав Стафе-
ев. — Так мы начали соб-
ственный путь поддержки
команды. Уже точно не
помню, кто добавил сло-
во «берег». Нам было важ-
но, чтобы название отра-
жало нашу независимость.

Идеальный
болельщик

Люди ходят на футзал,
потому что там они мо-
гут проживать и выплес-
кивать свои эмоции. В
«Центральном» фан-сек-
тор становится источни-
ком вдохновения для ос-
тальных зрителей. Фана-
ты заводят себя и окру-
жающих, создавая осо-
бую атмосферу. Они ря-
дом с игроками в любых
ситуациях: и в горе, и в
радости. Поддержка куда
важнее в моменты не-
удач, а ликование от ус-
пехов в разы сильнее,
когда есть с кем его раз-
делить.

— Идеальный болель-
щик не просто тот чело-
век, кто приходит на мат-
чи. Это тот, кто приносит
с собой жизнь на трибу-
ны, — добавляет в разго-
вор немного философии
Александр.

— Мы загораемся от
эмоций, а игроки от нас,
— вторит ему Стас. — Мы
должны друг друга допол-
нять. Мы не можем без
них, они — без нас.

Александр, Станислав
и Дмитрий говорят о под-
держке клуба как о ка-
кой-то обязанности. Это
для них как работа, ко-
торую нужно выполнять
всегда, прежде всего в
трудные моменты. По
словам болельщиков,
молчание на трибунах
может подорвать настрой
команды. Для фанатов
«Верим в команду!» не
просто фраза. Это пре-
данность и вера в лучшее
в любых обстоятельствах.
Даже если кажется, что
всё идет не так, как хоте-
лось бы.

Идеальный
футболист

— Контакт между игро-
ками и болельщиками
есть всегда. Ты можешь
написать любому из ко-
манды, и он тебе ответит.
Если на улице встретишь,
то обязательно поздорова-
ются. Они не закрывают-
ся. Даже когда проигры-
вают, то извиняются, по-
тому что знают, как это
важно для нас, — как
один заявляют Праслов и
Стафеев.

Идеального футболис-
та ребята описали так: че-

Когда речь заходит о
различиях между «Левым
берегом» и другими фан-
клубами, участники
скромно отвечают, что им
ещё предстоит многое ос-
воить. При этом «Левые»
с гордостью говорят, что
стали первыми среди фан-
секторов, кто начал актив-
но участвовать в соци-
альных проектах. Для них
это не способ выделиться
или привлечь внимание, а
истинное стремление —
творить добро вокруг себя.

— Одно из значимых
мероприятий этого сезо-
на — наш визит в реаби-
литационный центр, —
вступает в беседу Алек-
сандр Праслов. — Там ре-
ализуется проект «Ступе-
ни», где детям помогают
избавиться от зависимос-
тей. Болельщики и неко-
торые парни из «Тюмени»
сыграли в футбол с ребя-
тами. Мы ощутили силу
духа детей, увидели, что
они поддерживают друг
друга. Мы почувствовали,
что делаем что-то по-на-
стоящему важное. Сегод-
ня многие жалуются на
свою судьбу, забывают,
что у каждого есть пробле-
мы. Нужно помогать дру-
гим людям, поддерживать
их в трудных жизненных
испытаниях.

«Левый берег» активно
вовлечён в экологические
и спортивные инициативы.

— Экодом — один из
долгосрочных проектов,
— продолжает Праслов. —
Мы уже привезли около
150 килограммов пласти-
ка, а сейчас занимаемся
сбором крышек. Кроме
того, мы участвуем в за-
бегах «Пять вёрст». Как
видите, стараемся актив-
но проводить время.

Материал подготовила Любовь ИВАНОВА-РОЩИНА
Фото Арсения КОНОВАЛОВА и Дарьи ПОТАПОВОЙ

ловек, который с головой
погружается в игру. Готов
пойти на любые жертвы
ради команды — бежит
вперёд, бросается под уда-
ры соперников, никогда
не сдаётся, но при этом
уважает оппонента. Для
такого спортсмена футзал
не просто игра. В «Тюме-
ни» под это описание под-
ходит каждый.

Болельщики в коман-
дных видах спорта стано-
вятся дополнительным
полевым игроком. Фан-
клубы — это источник
силы для МФК «Тю-
мень». Где еще можно

Пожелание
от основат

елей «Левого б
ерега»:

«Посмотри
те на нас! Мы создаем атмосферу! Поддержи

те нас! Важно,

чтобы все болельщик
и единодушн

о стояли за команду, заряжая
своей

энергией СК «Централь
ный». На фан-секторе важен каждый голос,

который сл
ивается с д

ругими в ед
иный гул п

оддержки. Не надо с
тес-

няться! Мы всегда рад
ы новым лицам и новым голосам»

увидеть такую магию:
люди разных возрастов,
профессий и интересов
объединяются, чтобы
поддерживать любимую
команду.

Благодаря таким лю-
дям, футзал становится не
просто игрой, а настоя-
щим искусством, объеди-
няющим всех вокруг об-
щей цели.

P.S. Что посоветуют
ребята новым фанатам?
Главное — не оставать-
ся в стороне и не боять-
ся показывать свои эмо-
ции.

Александр
ПРАСЛОВ

Дмитрий
УСАНИН

Станислав
СТАФЕЕВ
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Александр КОВАЛЕВСКИЙ:

ТАЛАНТЫ В ТЮМЕНЬ
ПРОСИЛИСЬ САМИ

Именем Александра Ковалевского можно
назвать целую эпоху в истории
тюменского хоккея. В первое десятилетие
нового века он определял вектор его
развития. Как тренер, педагог, идейный
вдохновитель и директор клуба «Газовик».
Сейчас Александр Карлович работает
в Салехарде, по-прежнему
в любимой игре.

При Ковалевском в
Тюменской области воз-
никла целая индустрия
юношеского хоккея, а луч-
шие воспитанники играли
за сборные России на до-
машних международных
турнирах. Первый, «Пяти
наций», состоялся в 2002
году. С этой темы и начал-
ся наш разговор с Кова-
левским.

Стимул
«Пяти наций»

— История проведения
в Тюмени международных
турниров связана с разви-
тием клубного хоккея, —
отметил Александр Карло-
вич. — Когда «Газовик»
стал лучшим в первой
лиге, Владимир Филиппо-
вич Альфер предложил
нам заявиться в чемпио-
нат, где выступал «Рубин».
До этого обсуждалось, что
«Газовик» может стать
фарм-клубом, но разгово-
рами всё и закончилось.

Губернатор Тюменской
области Сергей Семёнович
Собянин не являлся
спортивным болельщи-
ком, но знал о ситуации в
тюменском хоккее. На со-
держание двух команд у
области не было денег, у
«Рубина» накопились дол-
ги, а «Газовик» поддержи-
вал спонсор — «Сургутгаз-
пром».

Конечно, поднимался
вопрос о выходе в Супер-
лигу. Общались с губерна-
тором и Сергей Семёнович
чётко обозначил свою по-
зицию. Допустим, наберё-
те «наёмников», пока бу-
дут деньги, они поиграют,
а затем тюменский хоккей
окажется у разбитого ко-
рыта. Вернёмся к вопросу
о Суперлиге, когда в «Га-
зовике» будет много тю-
менских воспитанников.

— Международные тур-
ниры в Тюмени как стимул
для своих игроков?

— Мы понимали, что с
молодым составом «Газо-
вику» будет сложно бороть-
ся за высокие места. Но
большой хоккей Тюмень
всё-таки может увидеть.
Каким образом? У меня

раньше играла наша ко-
манда. В Финляндии ку-
пили первые сертифици-
рованные ворота. Крути-
лись с шести утра до шес-
ти утра.

— В Тюмень из Москвы
сборные летели на одном
самолёте?

— Был заказан общий
чартер. Но из-за тумана
рейс надолго задержали.
Когда борт наконец-то
приземлился, автобусы
подогнали прямо к трапу.
Хоккеисты ещё не добра-
лись до арены, а баулы уже
ждали их в раздевалках.

В плане хоккея это был
прорыв. Тюменцы увиде-
ли будущих звёзд мировой
величины. Губернатор ос-
тался очень доволен и зре-
лищем, и полными трибу-
нами. Приехали более
двух десятков агентов и
скаутов.

Одного из них мне
пришлось отправлять из
Тюмени в Екатеринбург
на такси. Двигаясь со ско-

ростью двадцать километ-
ров в час по ухабистой
трассе мимо полуразвалив-
шихся строений, он утвер-
ждал, что Россия никогда
не догонит Америку. Ему
отвечали: не только дого-
нит, но и перегонит.

Были первыми
— «Газовик-84», кото-

рый вы тренировали, стал
легендарным. Многие ваши
подопечные стали звёздами.
Самые известные: вратарь
Константин Барулин и на-
падающий Александр Сё-
мин. Как вы уговаривали
талантов?

— Мы их не уговарива-
ли, они просились сами.
Барулин приехал в Тю-
мень с командой из Кара-
ганды, которую привёз
тренер Александр Ковза-
лов. Наши ребята под два
десятка шайб карагандин-
цам отгрузили. Вообще-то,
мы собирались одного на-
падающего посмотреть, но

был хороший контакт с
федерацией хоккея России.
Её руководитель Александр
Яковлевич Стеблин приез-
жал в Тюмень.

У нас тренировались
сборные команды, расхо-
ды мы брали на себя. По-
этому было вполне логич-
но провести этап Евроту-
ра юниорских сборных
России, Чехии, Швеции и
Финляндии в Тюмени.
Добавилась команда
США, и получился фор-
мат «Пяти наций».

За счёт «Газовика»
— Наверняка это стало

испытанием на прочность
для многих служб и специ-
алистов.

— Турнир был полностью
профинансирован за счёт
клубных денег «Газовика».
Работу проделали колос-
сальную. Заменили лампы
освещения во Дворце
спорта, и болельщики по-
няли, в какой же темноте

Ковзалов попросил взять
Барулина.

В «Газовике» было пять
вратарей, но мы в Кон-
стантина поверили. Хотя
он далеко не сразу стал
основным, раскрылся уже
в 11-м классе. На финаль-
ном турнире первенства
России 1999 года в Тюме-
ни Барулин провалил пер-
вый матч с командой из
Электростали. За три ми-
нуты до конца встречи мы
вели 4:3 и вместо Антона
Огородникова выпустили
Барулина. Тут же пропус-
тили со вбрасывания и в
итоге поражение — 4:5. В
остальных матчах играл
только Огородников.

По Сёмину и Женьке
Исакову нам сказали, что
есть в Красноярске хоро-
шие мальчишки, приез-
жайте, посмотрите. Саша
маленький ростом был, а
Исаков повыше и поздо-
ровей. Но Сёмину играть
в хоккей дано от Бога. В
Тюмень он приехал с ма-
мой. Они жили в гостини-
це при Дворце спорта.
После победного финала
1999 года ребят стали при-
глашать в другие команды,
и Сёмин перешёл в челя-
бинский «Трактор».

— Почему вы так много
сил уделяли развитию в
Тюмени именно юношеско-
го хоккея?

— Меня раздражали сло-
ва «Тюмень — столица де-
ревень». Я тренировал ре-
бят 1975 года рождения.
Когда мы встречались со
«Спартаком» или «Дина-
мо», уже заранее им проиг-
рывали. Поставил перед
собой цель изменить пси-
хологию наших мальчишек.

Молодой был, амбици-
озный, хотелось выиграть
первенство России, дока-
зать, что Тюмень может
побеждать в хоккее кого
угодно. Извините, но чем-
пионами страны по юно-
шам мы стали раньше маг-
нитогорского «Металлур-
га». Он это сделал в 2000
году с Евгением Малки-
ным в составе. Омск, кста-
ти, первый раз в своей ис-
тории выиграл первенство
России за год до нас.

Хоккей Интервью подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото из личных архивов героя

Наши тренеры постоян-
но учились. Мы проводи-
ли по нескольку семина-
ров каждый год. Пригла-
шали иностранцев, наших
ведущих специалистов.
«Газовик» был не столько
кузницей игроков, сколь-
ко тренеров.

Многие известные спе-
циалисты, работающие
даже в КХЛ, начинали у
нас. Например, тренер
вратарей Константин Вла-
сов или наставник ярос-
лавского «Локо» Олег Та-
убер. Много лет назад он
приехал в Тюмень из
Свердловской области мо-
лодым парнем, а в про-
шедшем сезоне стал луч-
шим тренером в МХЛ.

Без мышления —
не вкусно

— Считаете ли вы сис-
тему подготовки хоккеистов
в России адекватной?

— Дворцов настроили
много — уровень квалифи-
кации тренеров упал. Дет-
ский наставник должен
быть педагогом. Из чего
формируется успех? Усло-
вия, талантливые игроки и
тренеры. Не будет хотя бы
одного фактора, не до-
биться результата. Вол-
шебных упражнений не
бывает.

По всей стране открыва-
ются хоккейные академии.
Дети здорово катаются на
коньках, летают по площад-
ке как угорелые, но не вкус-
но, прелести в игре нет!
Раньше юноши хуже ката-
лись, зато мышление было
развито лучше, они посто-
янно во что-то играли. В
футбол, баскетбол, волей-
бол, параллельно с хокке-
ем увлекались другими ви-
дами спорта.

Сейчас, если юношес-
кая команда играет в три
пятёрки, больше всех
практики у первой, у вто-
рой — поменьше, а пос-
ледняя сидит. В «Газови-
ке» по две команды было.
Третью пятёрку из перво-
го состава переводили во
второй, чтобы дать ребя-
там возможность наиграть-
ся вдоволь.

— Как давно вы работа-
ете в Салехарде?

— Уже семь лет. Специ-
ализированная хоккейная
школа появилась три года
назад. До этого была сек-
ция при Дворце спорта.
Салехард — город малень-
кий, поэтому с набором
детей тяжеловато. Самая
главная проблема — гео-
графия. Расстояние до бли-
жайших населённых пунк-
тов — сотни километров.

Но школа развивается,
ребята разного возраста
выступают в первенстве
страны. «Факел» — один
из лучших в Националь-
ной молодёжной хоккей-
ной лиге. Строится ледо-
вая арена на три с поло-
виной тысячи зрителей,
есть планы по созданию
команды ВХЛ.

«Газовик»
времён
Александра
КОВАЛЕВСКОГО
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Бокс не един
Так утверждает руково-

дитель областной федера-
ции тайского бокса
Максим Ильиных.
В боксе множе-
ство течений, у
каждого из ко-
торых есть свои
особенности и
философия.

— Тайский,
б и р м а н с к и й ,
к х м е р с к и й ,
французский,
ан глийский ,
американский. И
это всё о боксе (улы-
бается). Поэтому и само
понятие, и различные сти-
ли этого вида спорта
очень обширны.

Сам Максим Рашидо-
вич не только руководи-
тель, но и тренер, вос-
питывающий из
своих подопеч-
ных настоящих
ч е м п и о н о в ,
которые конку-
рентоспособны
не только в Рос-
сии, но и за её
пределами.

— Мы представи-
тели муайтай (тайский
бокс.— А.Л.). Именно в
этом виде нам нет равных
на этом турнире, уровень
подготовки соперников
очень низкий. Откройте
поисковик, введите Саби-
на Магомедова. Вот, это
все новости о моей вос-
питаннице, она в 2022
году стала лучшей на пер-
венстве Европы по тайс-
кому боксу в Стамбуле
(улыбается).

реннюю борьбу за высо-
кие показатели между го-
родскими школами и ча-
стными клубами. «Битва
клубов», развернувшаяся
на ринге «Домостроите-
ля», удивляла даже опыт-
ных деятелей.

— Клубов в Тюмени
действительно много, —
отмечает Сергей Алексан-
дрович. — Если раньше
мы считали, что лучшие
спортсмены из «Чемпио-
на», «Прибоя» и спортив-
ной школы № 3, то сегод-
ня констатируем, как под-
тянулись частные клубы.

На открытый турнир за-
явились не только тюмен-
ские спортсмены и орга-

низации, но и боксёры из
Тобольска, Ишима, Ялуто-
ровска. Даже Курганская
область не осталась в сто-
роне, расширив границы
состязаний до межрегио-
нального масштаба. Учас-
тие такого количества
спортсменов из разных
уголков нашего и других
регионов позволит федера-
ции выполнить основную
задачу — популяризиро-
вать бокс в Тюменской об-
ласти.

— Мы видим сильные
стороны клубов на ринге,
но более глубокий анализ
поможет провести заклю-
чение судей (улыбается),
— отметил Шерегов.

вание федерации. Без это-
го трудно добиться какой-
то конкурентоспособнос-
ти. Только в таких усло-

виях бойцы будут
показывать хо-
рошие резуль-
таты.

Несмотря
на невысо-
кую, по сло-

вам тренера,
конкуренцию на

городском турни-
ре, его спортсмены

не сбавляют темп. По-
зади золото на Кубке

Кавказа в Сочи, а впе-
реди первенство мира в
Бангкоке.

Бокс —
это чудо

Так, с улыбкой, харак-
теризует дисциплину

руководитель го-
родской феде-
рации Сергей
Шерегов. Мо-
жет показать-
ся, что на се-
г о д н я ш н и й
день бокс от-
тесняют ММА
и другие еди-
ноборс тва .
Но, по мне-
нию Сергея

Александровича,
бокс никогда никому не
отдавал позиций.

— Бокс никогда не ухо-
дил на второй план, —
подтверждает Шерегов. —
В эту дисциплину всегда
активно вовлекались
спортсмены. Я президент
федерации с 1988 года, и

мы неоднократно
признавались луч-
шей федерацией
города.

Высокая кон-
куренция в бок-
се и лидирующие
позиции над
другими дис-
циплинами по-
родили внут-

БоксМатериал подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото Романа ФЁДОРОВА

Оценку 5
ставит замести-
тель городской
федерации бок-
са Михаил Бел-
кин за проведе-
ние дебютных со-
стязаний. Изна-
чально в нашей
беседе Михаил
оценил органи-
зацию на «4»,
подметив, что не все
частные боксёрские клу-
бы приняли участие в тур-
нире. Когда речь зашла о
привлечённых регионах,
Михаил Олегович испра-
вился, ведь расширение
горизонтов — это весо-
мый плюс. Впрочем, и от-
сутствие представителей
некоторых организаций
вызвано вовсе не нежела-
нием.

— У части клубов
были запланирова-
ны свои турни-
ры и соревно-
вания, каких-
то команд и
вовсе не было в
городе, — объяс-
нил Белкин. —
Мы отправили за-
явки всем. Приняли
участие те, кто офици-
ально вошёл в состав го-
родской федерации.

В составе каждой сбор-
ной был одарённый боец,
а то и не один, проявив-
ший себя в поединках.
Как отметил Белкин, та-
лантливые спортсмены
есть везде, и в городских
клубах, и в частных.

Из знаменитой
третьей

спортивной школы на со-
стязания пришёл Алихан

Серг
ей

ШЕРЕГ
ОВ

Гаракоев. Он с
г о р д о с т ь ю
рассказыва-
ет,  почему
же на протя-
жении мно-

гих лет имен-
но третья СДЮ-

ШОР являлась
фабрикой лучших

боксёров.
— Наша школа

действительно за дол-
гое время зарекомендо-

вала себя с самой поло-
жительной стороны, —
отметил Гаракоев.  —
Многие титулованные
боксёры именно из Треть-
ей школы (улыбается).
У нас очень квалифици-
рованные и опытные тре-
неры, которые мотивиру-
ют и делают так, чтобы
тебе реально нравился
спорт.

Наставник, сто-
ящий за предела-

ми ринга, не
менее важен
для спортсме-
на и в крас-
ном, и в синем
углу. Связь с
тренером во
время поедин-
ка может
быть и бес-
словесной,
потому что

многое говорится
ещё до боя, и эти настав-
ления спортсмен несёт с
собой через все старты.

— Когда мы вышли в
финал первенства России,
мой тренер сказал: «Это
важный бой, не стесняй-
ся навязывать свой бокс
и показывать то, что ты
умеешь», — вспоминает
Гаракоев. — Эти слова я
всегда вспоминаю перед
поединками.

МаксимИЛЬИНЫХ

МихаилБЕЛКИН

Алих
ан

ГАРА
КОЕВ

Каков же секрет выда-
ющегося тренера? Ведь
непросто сделать из
спортсменов легенд, дос-
тижениями которых пес-
трят новостные заголовки
региональных СМИ. Мак-
сим рассказал, что вкла-
дываться во всех подопеч-
ных нужно поровну, толь-
ко тогда они будут гото-
вы к здоровой конкурен-
ции.

— На протяжении пяти
сезонов необходимо выво-
зить своих воспитанников
на различные российские
и межрегиональные со-
ревнования, — объясняет
Ильиных. — Мы часто
выезжаем в соседние об-
ласти на учебно-трениро-
вочные сборы. Это визу-
ально помогает понять,
какие моменты стоит луч-
ше проработать. Также
необходимо финансиро-

Красный, синий и два белых угла ринга
встречали бойцов на первом Кубке
президента федерации бокса города Тюмени
Сергея Александровича Шерегова, который
прошёл в физкультурно-оздоровительном
комплексе «Домостроитель»
1 июня. Спортсмены встретились
на площадке, чтобы
расставить все точки над i
и выявить сильнейших.

КРАСНЫЙ, СИНИЙ
И ДВА БЕЛЫХ УГЛА…

Директор департамента физической культуры, спорта и дополнительного образования
Тюменской области Евгений ХРОМИН на награждении призёров турнира
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Артём МИНУЛИН:

НОЧАМИ ЗАСЫПАЛ И П
       КАК ПОДНИМУ КУБ

Интервью

Хоккейный клуб «Металлург»
из Магнитогорска в третий раз в истории
КХЛ стал чемпионом лиги. Для Тюмени это
достижение оказалось особенно значимым,
ведь впервые Кубок Гагарина выиграл
местный воспитанник — защитник
Артём Минулин. Он уже привозил трофей
на малую родину, чтобы порадовать сотни
болельщиков, которые поддерживают
«сталеваров», и в особенности самого
Артёма. Но путь к этому значимому рубежу
не был лёгким для хоккеиста.
Он попробовал чемпионство на вкус
в юном возрасте за океаном, а затем
дважды испытал на себе, что значит быть
обладателем серебряных наград.
Теперь всё встало на свои места.

Канадские
традиции

— Артём, говоря про Ку-
бок Гагарина, стоит отме-
тить, что это — не первое
чемпионство в твоей карье-
ре. В составе канадского
«Свифт Каррент Бронкос» в
далёком 2018 году ты стал
победителем Западной хок-
кейной лиги. Часто вспоми-
наешь то время?

— Трофеи, конечно, за-
поминаются надолго, ведь
ты выигрываешь их не так
часто, как хотелось бы. И
ту победу я помню хорошо.
Потому что это был юни-
орский уровень: в молодом
возрасте игроки горят хок-
кеем, и на площадке всегда
много эмоций.

— Традиции празднования
за океаном отличаются от
наших? Теперь ты уже мо-
жешь сравнить.

— Да нет (улыбается).
Всё примерно одинаковое:
шампанское из кубков
пьют, все радуются. Един-
ственное, когда мы выигра-
ли, ребята забирали трофей
по домам. А я был, так ска-
жем, иностранцем. И мне
не позволили увезти его в
Россию. В «Металлурге»
мне, конечно, дали возмож-
ность провести с призом
один день.

— Опыт игры в Северной
Америке часто помогает тебе
сейчас?

— Разумеется. Могу ска-
зать точно, что в Канаде я

что большое им спасибо. Я
за месяца два-три язык ос-
воил, а потом оставалось
только улучшать знания. И
сейчас помню: в идеале, ко-
нечно, английского не
знаю, но очень многое в
голове отложилось.

Смена часовых на меня
несильно повлияла. Всё
равно ты приезжаешь за
несколько недель до сборов,
чтобы привыкнуть. И орга-
низм перестраивается где-то
дней за десять. Единствен-
ное, когда родители ко мне
прилетали, им было труд-
но. Они практически весь
день спали, и мы не так
много времени могли про-
вести друг с другом. И ког-
да я летал в Россию, а по-
том возвращался обратно,
тоже с трудом мог играть.
Два больших перелёта за
короткий промежуток вре-
мени даются очень сложно.

— Родителям тоже при-
шлось привыкать жить по
твоим часам? Часто они
смотрели матчи, когда раз-
ница во времени между Тю-
менью и Свифт-Каррентом
составляла 11 часов?

— Отец по началу старал-
ся смотреть все игры, а по-
том перешёл только на ин-
тересные (улыбается). Ког-
да соперники посильнее,
встречи более принципи-
альные. А матч, в котором
взяли Кубок, смотрела вся
семья. Потом сразу позво-
нили мне, поздравили.

— В победном финале
«Бронкос», за который выс-
тупал ты, играл против «Эве-
ретта». В нём ты оказался на
следующий сезон. Интерес-
ный поворот, согласен?

— Если честно, когда
играл, то не думал, что смо-
гу оказаться в этой коман-

де. Но я получил травму и
пропустил чуть ли не поло-
вину следующего чемпио-
ната. «Эверетту» требовал-
ся защитник, а мне выби-
рать не приходилось из-за
сложившейся ситуации.
Меня обменяли.

Я не жалею. Состав по-
добрался хороший, мы тоже
имели шансы побороться за
Кубок. Но, увы, во втором
раунде плей-офф не сложи-
лось.

— Уезжал в Канаду ты
достаточно перспективным
защитником. У тебя была
хорошая статистика, про
тебя говорили в СМИ. Та-
кое внимание никак не да-
вило?

— На самом деле, когда
ты приезжаешь за океан, от
тебя никто ничего не ждёт.
Конечно, руководство клу-
ба видит, кто ты, на что спо-
собен, но никакого давле-
ния нет. Канада — это не-
много другой хоккей, иное
восприятие. И в первую
очередь стоит вопрос, на-

стал сильнее в морально-
психологическом плане. И
в прошедшем плей-офф
особенно почувствовал, что
тот опыт мне серьёзно по-
мог.

— Ты уезжал в Канаду 17-
летним парнем — фактичес-
ки ребёнком. Насколько
было волнительно?

— Я до этого два года
жил в Магнитогорске, по-
этому, в принципе, был го-
тов к самостоятельной жиз-
ни. А семья, конечно, пе-
реживала. Хоть я и играл в
другом городе, и родители
немного привыкли, ситуа-
ции всё равно разные. В
Магнитогорск близкие мог-
ли приезжать по несколько
раз в месяц. А когда ты на-
ходишься в другой стране,
то родители могут прилететь
максимум раз год.

Поэтому не скажу, что
мне было тяжело. Я гото-
вился к переезду психоло-
гически, настраивался, что
буду вдали от семьи.

— К чему было сложнее
всего привыкнуть? К смене
часовых поясов, к тому, что
ты, русский парень, оказал-
ся в стране, где говорят на
другом языке?

— Когда летел в Канаду,
языка вообще не знал. Но
если ты находишься в анг-
логоворящей среде, выучить
его гораздо проще, ведь ты
постоянно спрашиваешь у
людей, как правильно, как
надо говорить. Ребята в ко-
манде мне подсказывали, за

сколько быстро ты, как иг-
рок, сможешь перестроить-
ся.

У меня в целом получи-
лось. И спасибо тренерам,
что доверяли мне. В мой
первый сезон у нас не та-
кая сильная команда была,
и ближе к концу чемпио-
ната мы понимали, что не
попадём в плей-офф. И мне
доверяли хорошее игровое
время — двадцать три-двад-
цать четыре минуты. Что-
бы подготовиться к следу-
ющему сезону, потому что
я сказал, что остаюсь.

— Можно сказать, что в
Канаде ты добился всего,
чего хотел? Или осталась
лёгкая недосказанность, что
так и не удалось попробовать
силы в НХЛ?

— Есть такое, да. Изна-
чально я ехал туда, чтобы
меня выбрали на драфте. Но
обстоятельства из-за травмы
так сложились, что коман-
ды не стали рисковать. Тут
у меня и к себе много воп-
росов. Значит, показал себя
недостаточно хорошо.

Но предложения были.
Была возможность подпи-
сать двусторонний контракт
в АХЛ: тогда меня могли бы
спускать и в лигу ниже. Но
я не согласился.

Мне хотелось закрепить-
ся в Канаде, поэтому недо-
сказанность есть. Однако я
рад, что смог показать себя
здесь, в КХЛ, и добиться
результата. Если всё так
сложилось, значит, так нуж-
но.

— Со временем мысли об
НХЛ отпускают или остают-
ся с игроком на протяжении
всей карьеры?

— Присутствуют мысли:
если позовут, может быть,
поеду. Но тут много факто-

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото ХК «Металлург»  из личных архивов спортсмена

ров должно сложиться. За
океаном рабочий процесс
не совсем такой, как у нас.
Нет такого, что команду
собирают ещё на стадии
планирования. Там сперва
приглашают игроков, а по-
том они попадают в клубы.
Лучшие ребята уходят в
НХЛ, другие находят место
в АХЛ и так далее. Грубо
говоря, у тебя есть всего
несколько недель, чтобы
проявить себя.

Скорее всего, сейчас я
рассматриваю для себя воз-
можность уехать за океан,
как риск. Можно сделать
это, попробовать. Но риск
не должен быть неоправ-
данным.

Рост решает
— Говорят, что хороший

защитник — незаметный за-
щитник. Вроде на площадке
его не помнишь, а в статис-
тике почти двадцать минут.
С твоей точки зрения, отлич-
ный игрок обороны — он ка-
кой?

— Который может и спе-
реди сыграть, и сзади. То,
что защитник должен быть
незаметным, — это правда.
Когда сыграл много време-
ни, тут шайбу отобрал, тут
поддержал атаку. Вроде
нигде не был, а потом смот-
ришь — везде.

— Но тебя трудно не уви-
деть, учитывая твои антро-
пометрические данные.

— Даже не в этом дело
(улыбается). Я стараюсь
поддерживать партнёров в
каждой смене.

Но понимаю, о чём речь.
Просто «Металлург» — до-
статочно интересная в этом
отношении команда. Мы
входим, наверное, в топ са-

                       Карьера Артёма Минулина
Сезон Команда Лига И О Ш А +/- Штр

2014/2015 «Стальные Лисы» (Магнитогорск) МХЛ 2 0 0 0 0 0

2015/2016 «Свифт Каррент Бронкос» (Канада) WHL 72 33 5 28 1 18

2016/2017 «Свифт Каррент Бронкос» (Канада) WHL 84 57 10 47 26 29

2017/2018 «Свифт Каррент Бронкос» (Канада) WHL 84 51 14 37 46 30

2018/2019 «Эверетт Силвертипз» (США) WHL 61 22 1 21 18 26

2019/2020 «Зауралье» (Курган) ВХЛ 13 4 1 3 7 2

2019/2020 «Металлург» (Магнитогорск) КХЛ 26 3 1 2 3 4

2020/2021 «Металлург» (Магнитогорск) КХЛ 65 5 0 5 16 49

2021/2022 «Металлург» (Магнитогорск) КХЛ 62 16 3 13 26 36

2022/2023 «Металлург» (Магнитогорск) КХЛ 56 8 2 6 5 16

2023/2024 «Металлург» (Магнитогорск) КХЛ 72 13 4 9 15 20
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ПРЕДСТАВЛЯЛ,
УБОК ГАГАРИНА

ИнтервьюМатериал подготовила Дарья ЮШКОВА
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мых низких команд лиги.
Есть пару ребят, кто за метр
девяносто ростом, а осталь-
ные — метр семьдесят пять
– восемьдесят. И играем мы
за счёт скорости и манёв-
ренности.

— Знаешь, говорят: если
парень высокий, то обязатель-
но либо баскетболист, либо
волейболист. А в хоккее рост
какое значение играет?

— Думаю, что в раннем
детстве он решает. Ребята
ещё не владеют всеми тех-
ническими навыками, но
могут раскрываться за счёт
природных данных. Ну и в
дальнейшем всё также зави-
сит от того, насколько хо-
рошо ты используешь свои
преимущества.

— Мыслей стать вратарём
никогда не было? Тот же
Василий Кошечкин ростом
два метра, Андрей Василев-
ский — метр девяносто, как
и ты.

— Кстати, первый тренер
частенько предлагал мне
постоять на воротах. В дет-
ских командах, по сути, гол-
киперов нет, потому что
тренеры пробуют в этом ам-
плуа всех по очереди. Но
родители сказали, что ни за
что в жизни я не буду вра-
тарём (улыбается). А я не
жалею. Рад, что остановил-
ся на позиции защитника.

Мысли
перед сном

— Ты сыграл во втором
финале Кубка Гагарина в
карьере. Если сравнить тот
сезон, когда вы соперничали
с ЦСКА, и нынешний, побед-
ный против «Локомотива»,
ощущаешь ли ты разницу?
Конечно, есть колоссальное
отличие между серебряными

и золотыми медалями. А что
поменялось в плане личных
ощущений, профессиональ-
ного роста, настроя?

— Считаю, что за этот
год я серьёзно добавил. В
команде поменялся тренер-
ский штаб, мы стали играть
в совершенно другой хок-
кей: более сложный, я бы
сказал. Хотя и в том сезоне
у нас был хороший состав
из возрастных, опытных
ребят.

Что касается эмоций, то,
если честно, во время пер-
вого финала я очень горел.
Ночами засыпал и пред-
ставлял, как подниму над
головой Кубок. Но так бы-
вает, что и с три-один мож-
но проиграть серию. И по-
том тебя долго посещают не
самые приятные мысли.

В этот раз на протяже-
нии всего плей-офф я был
гораздо спокойнее, сдер-
жаннее. Помню, как мы
повели в серии три-ноль, и
после очередной победы я
ложился спать и думал: если
мы отдадим финал при та-
ком счёте, то я вообще не
знаю, что буду делать после
такого. Поэтому на четвёр-
тый матч выходили исклю-
чительно с мыслями, что за-
канчивать надо здесь и сей-
час.

— В какой момент той
игры вы поняли, что Кубок
— ваш?

— Это лично моё мне-
ние, и не знаю, как эту си-
туацию видели остальные.
Но мне показалось, что,
когда мы забили шайбу пе-
ред третьим периодом, и
тренерский штаб «Локомо-
тива» взял запрос на поме-
ху вратарю, у соперника на-
ступило какое-то опустоше-
ние. Запрос не подтвердил-

ся, и на третью двадцати-
минутку ярославцы выходи-
ли не в лучшем расположе-
нии духа. Потом мы забро-
сили второй раз в большин-
стве, и многие ребята из
«Локо» уже не бежали впе-
рёд так, как раньше. За три
минуты до конца я знал для
себя, что мы не отпустим
эту победу. Было ощуще-
ние, что сегодня это точно
закончится.

— Ты ведь ещё и получил
ассистентский балл в той
игре. Приятно осознавать?

— Если честно, не думал
об этом. Главное, что взяли
Кубок. Повторюсь, что на-
кануне посещали разные
переживания, хоть ты и ста-
раешься от них абстрагиро-
ваться. Поэтому все личные
заслуги вообще не важны
становятся.

— Говоришь, что ты пред-
ставлял себе момент, как
поднимаешь главный трофей
КХЛ. Ожидание совпало с
реальностью?

— Повторюсь, что я ду-
мал об этом в первом фи-
нале, а сейчас старался под-
ходить к делу с холодной
головой. Но, конечно, ре-
альность превзошла ожида-
ния (улыбается).

— Удалось хоть немного
поспать после чемпионства?

— Мы всю ночь в дороге
провели, потом с утра в
аэропорту нас чествовали
болельщики, было неболь-
шое празднование. Сразу
встретились с руководством
клуба. Домой я приехал ча-
сов в десять утра и сразу
спать лёг — не просыпался
до вечера. Мы в день игры
встали в семь часов, а пол-
ноценно отдохнуть удалось
только на следующие сут-
ки. Поэтому уже быстрее в
кровать хотелось, не до эмо-
ций было (улыбается).

— Шампанское из Кубка
Гагарина вкуснее, чем из
обычного бокала?

— Это вообще отдельный
вид — чемпионское, пото-
му что вкус у него совер-
шенно другой (улыбается).
Гораздо, гораздо лучше.

— В 2008 году Павел
Дацюк привозил в Тюмень
Кубок Стэнли, выигранный
с «Детройтом». Ты был на
той встрече, будучи игроком
школы «Газовика». Что чув-
ствуешь при мысли, что сей-
час на месте Волшебника —
ты? И на тебя будут смот-
реть юные хоккеисты и стре-
миться к тому же.

— Ситуации действитель-
но похожи, это интересно
(улыбается). Но Дацюк —
не уроженец Тюмени, и бу-
дет здорово, если этот тро-
фей привезёт уже местный
воспитанник.

Мне, конечно, хочется
быть примером для начи-
нающих хоккеистов. Пере-
дать им опыт, знания, ко-
торые есть. Парни ещё
только в начале своего
пути. Надеюсь, что в ВХЛ
и КХЛ будет играть как
можно больше ребят из
Тюмени.

На одну больше
— Были в твоей карьере

и Олимпийские игры. Когда
ты понял, что отправишься
в составе сборной России на
соревнования такого масш-
таба, какой была первая
мысль?

— Хотелось попасть в ос-
новной состав, потому что
на сборах было много ре-
бят. Жаль, что не удалось
сыграть на Олимпиаде. Но
очень благодарен за полу-
ченный шанс.

— Есть ощущение, что эта
награда, скорее, авансом?
Сейчас получил, а на следу-
ющих Играх отработаешь
уже на площадке.

— Есть такое, да. И если
сравнивать это серебро и
золото чемпионата КХЛ, то
последнее для меня гораз-
до ценнее. Как спортсмен,
я не вложил никакого тру-
да в олимпийскую медаль,
нежели в завоевание Кубка
Гагарина. Но награда есть
награда. В сборную России
ещё попасть надо, и я бла-
годарен за оказанное дове-
рие.

— Какой была атмосфера
в Пекине? Это ведь пост-
ковидное время: маски, ог-
раничения, постоянные тес-
ты… Не смазало ли это впе-
чатления от пребывания на
турнире?

— В плане ковидных мер
всё было жёстко. Но все к
такому, наверное, привык-
ли, поэтому не особо обра-
щали внимание. ПЦР-тес-
ты сдавали дважды в день:
утром и вечером.

Из того, что запомни-
лось, это еда. Сама по себе
китайская кухня вкусная,
но то, что давали нам, было
невозможно есть. Не
знаю, почему так.
Мы могли питать-
ся овощным сала-
том, рыбой и всё,
потому что мясо
невкусное, совер-
шенно не такое,
как у нас. И вот это
смазало всё впечат-
ление от поездки.
Тренироваться прихо-
дилось буквально на
голодный желудок.
Не только нам
было тяжело.
Я общался с
ребятами из
д р у г и х
стран, и
они гово-
рили то же
самое.

Е д и н -
ственное,
что можно
было поесть
вкусного, —
пиццу в кафе
на территории
олимпийской
деревни. Но
если ты прихо-
дил после обеда,
полки уже пус-
товали, потому
что еда разлета-
лась очень быст-
ро.

— Не факт, что
Россию допустят на
следующую Олим-
пиаду в 2026 году.
Как человек, бывав-
ший на Играх, что
скажешь: ехать, не
ехать?

— Раньше, в древ-
ности, как было?
Войны останавлива-
ли, когда проходила
Олимпиада. А сейчас
это какая-то политика.
Конечно, хотелось бы

выступать под своим фла-
гом и завоёвывать медали в
каждой дисциплине. Но как
будет, так будет.

— До вас сборная России
выиграла золото в Пхёнчха-
не. От вас ждали повторе-
ния успеха? Не давило ли
это?

— Нет, ничего такого не
было, ведь финальный матч
— это всегда возможность
пятьдесят на пятьдесят. Тут
побеждает тот, кто забил на
одну больше. В том финале
наши ребята были сильнее
немцев. Но команда из Гер-
мании показала характер,
практически даже выигра-
ла. Сборная России — мо-
лодцы, что сумели спасти
встречу и взять золото.

По примеру папы
— В 2021 году ты стал

отцом. Как чувствуешь себя
в этой роли?

— К сожалению, я не так
часто провожу время с сы-
ном, как хотел бы. Работа у
меня такая. Но мне класс-
но возвращаться домой, к
жене и ребёнку. И, когда на
площадке что-то идёт не
так, с родными я разгружа-
юсь и отдыхаю. Слава Богу,
что сейчас в отпуске есть
возможность побыть вмес-
те.

— Есть ли у тебя мысли
по поводу будущего сына?

— Отдавать в хоккей или
не отдавать?

— Именно.
— Думаю, что отдадим,

а там как пойдёт. Пусть сам
решает, захочет играть или
нет. Если Мише не понра-
вится, я настаивать не буду.
Не стану говорить, что он
обязан быть как папа. Вы-

берет себе другое дело
по душе — пусть

так. Я стал зани-
маться с подачи
отца, но потому
что сам захотел.
Считаю, так и
должно быть.

— Сын ведь уже достаточ-
но взрослый. Он понимает,
что папа — хоккеист?

— Миша — ребёнок до-
статочно активный, на ме-
сте вообще не сидит. Теле-
визор долго смотреть не
может, ему надо играть,
поэтому мои матчи не смот-
рит.

А вот вживую они с же-
ной приходят, ему даже ин-
тересно. Но только перио-
да полтора, потом всё, надо
бежать куда-нибудь (улыба-
ется). Маленький ещё всё-
таки. Я, кстати, даже думаю,
что после нового года бу-
дем пробовать ставить сына
на коньки. После игр я его
катаю на руках периодичес-
ки, эмоций уйма, конечно.
Он у нас впечатлительный
мальчик, поэтому наслаж-
дается такими моментами.

— Какой была реакция у
родных, когда вы стали чем-
пионами?

— Все были в шоке та-
ком, если честно. Потому
что ещё лет десять назад
семья смотрела такие игры
по телевизору, и никто не
мог поверить, что подобное
может произойти с нами.

— Представь, если Миша
всё-таки пойдёт по твоим
стопам. Ты будешь испыты-
вать нечто подобное в слу-
чае его победы?

— Если это будет его ис-
креннем желанием, то я
только поддержу решение
сына. И, безусловно, буду
радоваться его успехам. Но
повторюсь, что настаивать
на хоккее не буду.

— Можно сказать, что это
в том числе от того, что ты
себя в этом виде спорта реа-
лизовал? Ведь многие роди-
тели заставляют детей зани-
маться тем, в чём сами не
преуспели в молодости, и пе-
рекладывают свои амбиции.

— Наверное, такая пози-
ция у людей имеет место
быть. Про себя могу сказать,
что я просто не хочу, чтобы
мой сын прошёл через то

же, что и я. Я огляды-
ваюсь назад и пони-
маю, что позади дос-
таточно тяжёлый
путь.

— Если бы ты мог,
то прошёл бы его сно-
ва?
— Да, конечно, про-

шёл бы. В плане по-
бед так точно. Но
есть и другие мо-
менты — травмы,
упущенное время,
которое ты не про-
вёл с родителями,
со своей семьёй.
Это тяжёлые мо-

менты для лю-
бого спортсме-
на, обратная
сторона меда-
ли. Ведь ты
прикладыва-

ешь столько
усилий, пролива-

ешь столько пота и
крови ради резуль-
тата, но никогда не
можешь быть уве-

рен, что выиграешь
Кубок. Но мой путь
ещё точно не окон-
чен. У меня немало
целей на будущее.
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И вновь набережная Тюмени стала
центром притяжения спортсменов.
В День защиты детей здесь прошёл
XI Зелёный марафон от Сбербанка.
Задействованы были все:
малыши — на «резвых пинетках»,
ребятня чуть постарше —
в детском забеге, взрослые —
в основном марафоне
и на скандинавской ходьбе.

Составная часть
большого спортивного
праздника — зелёная ком-
пания «Сбербанк». Место
проведения менялось, но
управляющий Западно-
Сибирским отделением
Роман Дубинский
глубоко убеж-
дён, что из
всех локаций
сибирской
столицы на-
бережная —
самая под-
х о д я щ а я
площадка.

— Это ме-
роприятие про-
ходит в 60 городах
России с 2012 года. В Тю-
мени мы начинали на
улице Рижской, около
центрального офиса Сбер-
банка, но с годами всё
больше людей вовлека-
лись в «Зелёный мара-
фон», поэтому стали под-
бирать место с большей
вместимостью. А что мо-
жет быть лучше, чем на-
бережная лучшего города
Земли (улыбается)?

Обилие аниматоров и
развлечений притягивает
внимание при спуске к
«Конторе пароходства».
Сразу чувствуется празд-
ничная атмосфера. Зелё-
ную традицию поддержи-
вают не только участни-
ки марафона, но и прави-
тельство региона совмес-
тно с городским департа-
ментом по спорту и мо-
лодёжной политике.

Дата проведения ме-
роприятия подбирается
ежегодно. Так сложилось,
что в 2024-м, объявлен-
ным годом семьи, мара-
фон проводился именно в
День защиты детей. Удач-
ное стечение обстоя-
тельств позволило семьям
сплотиться и поддержать
зелёную традицию. На
марафоне занятие на-
шлось для каждого, даже
самые маленькие могли
посоревноваться между
собой.

позволяющая оторвать
ребят от телефонов.

— Это не так трудно,
как может показаться на
первый взгляд, — коммен-
тирует глава семейства. —
Но есть одно условие,
если сами родители ведут

спортивный образ
жизни. Так что

остаётся отло-
жить в сторо-
ну гаджеты и
наслаждать-
ся активным
отдыхом.

ящий бегун, настраивал-
ся перед дистанцией вме-
сте с хозяином.

— Собака у нас тоже
беговая, — продолжает
Рамиль. — Постоянно
поддерживает. Это парт-
нёр, которого даже угова-
ривать не надо (улыбает-
ся). Говорю ему: «Пойдём
на пробежку?» Он всегда
заряжен, готов и доволен.
Ко всем событиям, где это
возможно, стараемся его
тоже привлекать. Не-
давно пробежали
тюменский по-
лумарафон —
21 километр,
тоже вместе,
такой он у
нас, резвый
парень.

Компания
девушек

из клуба имени А.М.-
Кижеватова впервые при-
нимала участие в таком
большом городском ме-
роприятии. Римма Колес-
никова, руководитель
группы клуба 55+, расска-
зала, что высокая конку-
ренция на марафоне лишь
улучшила понимание
между спортсменками, а
также стала поводом для
гордости. Всегда приятно
встретить людей, разделя-
ющих интересы.

— Наши девушки, я их
так называю, занимают-
ся скандинавской ходь-

— Ря-
дом с нами
сейчас про-
ходит не за-
бег, а «заполз»
малышей. Они
ещё не умеют ходить,
но уже преодолевают пять

метров дистанции
(улыбается), —

удивляется Ду-
бинский. —
Вообще раз-
новозраст-
ность участ-
ников —
о ч е р е д н о е
подтвержде-

ние того, что
наше население

и н т е р е с у е т с я
спортивной жизнью.
Очень радостно, что и
старшее поколение не ос-
таётся в стороне, активно
двигается с нами. Сегод-
ня мы увидели целых пять
дружных коллективов
«скандинавов», к ним
присоединялись обычные
пешеходы, это очень здо-
рово!

Везде, где можно,
участвует спортивная се-
мья Саитовых. Её
глава Рамиль
Саитов расска-
зал, что на
некоторые
мероприя-
тия, где раз-
решают, бе-
рёт с собой
собаку. «Зе-
лёный мара-
фон» не стал ис-
ключением.

— Принимаем участие
всей семьёй, на этом ма-
рафоне бежим уже в тре-
тий раз. Пока все готовят-
ся ко взрослому забегу,
дети участвуют в развлека-
тельных программах. Тут
всё предусмотрено, очень
много разных зон, чтобы
никому не было скучно.

Немногие дети активно
вовлекаются в спорт в
субботнее утро. Но у Ра-
миля есть своя тактика,

Материал подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото Романа ФЁДОРОВА

ТАКИЕ РАЗНЫЕ,
И ВСЕ НА ЗЕЛЁНОМ

бой уже 8 лет,
— поведала
Римма Ко-
лесникова. —
Мы пришли
п р о в е р и т ь
свои возмож-
ности. Почув-
ствовать, где
недорабатываем,
что именно стоит
подтянуть. Одна сказала:
«Я три года не занима-
лась, поняла, что мне

нужно предпринять,
чтобы укрепить

здоровье».  В
общем, это
очень полез-
но и позна-
в а т е л ь н о
для осозна-
ния состоя-
ния своего
организма.

Высокая
конкуренция

была не только
в скандинавс-
кой ходьбе,
но и в ос-
новном за-
беге. Вале-
рий Маль-
ков из шко-
лы 72Run
п р и б е ж а л
вторым. Это
не первый старт
для спортсмена, и к
нему он готовился очень
ответственно, как и к лю-
бому другому.

— У нас круглогодич-
ный тренировочный про-
цесс идёт, — объясняет
Мальков. — Не так давно
я пробежал полный мара-
фон, дистанция была в 10
раз больше. Сегодня сде-
лал акцент именно на ско-
ростную составляющую, и
я собой более чем дово-
лен.

В идеальную, по сло-
вам Валерия, погоду бе-
жать комфортнее. В пре-
дыдущие годы марафон
нередко проходил в усло-
виях испепеляющей
жары. Высокая конкурен-

ция на дистанции
лишь подбод-

рила спорт-
смена, а ат-
м о с ф е р а
праздника
придавала
сил.

— Это
была боль-

ше трениров-
ка, чем сорев-

нования. Я про-
фессионально занимаюсь
бегом. Хотелось выиг-
рать, но олимпийскому
чемпиону не стыдно про-
играть. Очень приятные
ощущения, потому что
все такие разные, но со-
брались на одной дистан-
ции, — подытожил Маль-
ков.

— Мы традиционно
поддерживаем «Зелёный
марафон», как ещё одну
хорошую спортивную
традицию, — рассказыва-
ет директор городского
департамента по спорту и

молодёжной политике
Сергей Борисевич.

— Радует, что в
этом году забег
прошёл уже в
11-й раз, со-
брав порядка
3000 жителей
и гостей обла-
стной столи-

цы. Тюмень —
спортивный го-

род, поэтому ма-
рафон, конечно, уже

обрёл постоянных по-
клонников.

Роман ДУБИНСКИЙ

Рамиль САИТОВ

Римма КОЛЕСНИКОВА

Валерий МАЛЬКОВ

Отличительным знаком
Саитовых стала собака,
которая тоже ведёт актив-
ный образ жизни. Поэто-
му пёс, как верный спут-
ник, член семьи и насто-

Сергей БОРИСЕВИЧ
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Характер
и дисциплина

Владислава до сих пор
помнят. И друзья, и тре-
неры, и каскаринская мо-
лодёжь, он родом из этой
деревни Тюменского рай-
она.

— Владислав был ко-
лоссальный человек, мо-
тивированный отцом
прежде всего, — расска-
зывает тренер нашего ге-
роя Дмитрий Пяткин. —
Дисциплина шла от папы.
Да у него вся семья
спортивная, папа борьбой
занимался, мама — волей-
болом. Как-то раз Владик
сильно травмировался. Но
после операции на живо-
те на следующий же день
встал и пришёл на стади-
он. Я это увидел и не по-
верил своим глазам. Спра-
шиваю: «Владик, ты чего,
как так?» Он меня успо-
коил, мол, тренер, всё
нормально, я потихонеч-
ку». Прошло ещё немно-
го времени, и он уже был
в строю. Такой характер,
такая выносливость. Они
с папой могли проехать
километров 100 на вело-
сипеде, и это было нор-
мально.

Спартакиаду школьни-
ков он выигрывал, брал
награды первенства Рос-
сии, на первенстве мира
участвовал. Не повезло,
что правила поменяли не-
задолго до начала турни-
ра. До нововведений была
борьба в стойке и в парте-
ре. Но партер отменили,
и для него это стало ми-
нусом. Даже тренер юно-
шеской команды России
Ислам Бетерсултанович
Дугучиев и начальник ко-
манды Рамзан Алиевич
Берсанов всегда его вспо-
минают, когда мы встре-
чаемся, хотя уже 9 лет
прошло.

Что касается того само-
го первенства планеты, то
его могло и не быть, если
бы не один случай, о ко-

тором рассказал Дмитрий
Пяткин.

— Приехали мы в Сур-
гут на соревнования.
Смотрю, Владислав пла-
чет. Спрашиваю, что слу-
чилось. А он мне: «Доку-
менты оставил в поезде».
А утром нам идти на взве-
шивание и регистриро-
ваться на турнире. Чтобы
вы понимали, сделать это
без документов невозмож-
но. Бежим на ж/д вокзал.
Нам говорят, что нашли
документы. Но загвоздка
в том, что поезд уже на
пути в Тюмень. Я звоню
отцу Владика, чтобы он
привёз загранпаспорт, ну,
хотя бы так. Сам догово-
рился с судьями, чтобы
его заявили по этому до-
кументу. А потом, когда
поезд вернётся в Сургут,
мы и обычный паспорт
заберём.

Отмечу, это был важ-
ный турнир, отбор на Рос-
сию. Тогда Владик по
этой вертикали дошёл до
первенства мира. А в Сур-
гуте была начальная сту-
пенька. Снова набираю
папе Владика: «Игорь,
срочно, в Сургут». Всю
ночь они с женой гонят,
успевают к процедуре
взвешивания. В итоге
Владик выигрывает, и зак-
ручивается вся победная
цепочка. Если бы не ус-
пели, то не было бы ни-
чего: не отобрался бы на
УрФО, не поехал бы на
Россию, не было бы пер-
венства мира. Думали, у
нас растёт будущий чем-
пион Европы, мира. А вон
как вышло.

9 лет прошло, а больно
до сих пор…

Серьёзный человек
с детства

— Самый лучший сын,
самый лучший брат. Че-
ловек слова, мудрый не по
годам, — так описывает
брата организатор турни-
ра, сестра Яна Ильницкая.

— Бывали у меня спорные
ситуации, я могла обра-
титься к нему за советом,
хотя я на два года старше.
Он говорил, что надо по-
ступить таким образом. И
помогало. Владик у нас
был семейный, внима-
тельный, чуткий, понима-
ющий.

— Крышу не срывало в
подростковом возрасте, а
то гормоны играют обычно
в такой период жизни?

— Неее, ничего такого.
Он был серьёзным челове-
ком с детства. После учё-
бы ехал на тренировку,
либо отдыхал, восстанав-
ливался между занятиями.
Не было у него каких-то
посторонних мыслей.

— Пубертатный период
проходят все подростки,
неужели никак не проявля-
лось?

— Проявлялось, только,
видимо, не так, как у всех.
Приведу пример. Была си-
туация в школе, когда он
только-только вернулся с
соревнований. Его учитель
тут же спрашивает на уро-
ке. Понятно, что он не
знает, раз пропустил эту
тему. Владик не ответил.
Учитель стала его оскорб-
лять, мол, все борцы ту-
пые. Он не стал это тер-
петь, просто встал молча
и ушёл. За ним ушёл весь
класс. Владик — лидер по
натуре. Потом, конечно,
было разбирательство.
Маму в школу вызывали.

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото из семейного архива

Но она всегда на стороне
детей, поэтому заступи-
лась за сына. В общем,
справедливость востор-
жествовала.

Время не лечит
— Расскажи, как вы уз-

нали о таком страшном со-
бытии?

— Я в тот день уехала
на сборы, утром. Потом
позвонила папе, задала
какой-то отвлечённый
вопрос. Он меня перебил
и сказал: «Яна, у нас Вла-
дика больше нет»… Эти
слова навсегда остались в
моей памяти. Естествен-
но, я поехала со сборов
домой, в волейбольном
клубе меня все поддержа-
ли. Я поняла, что теперь
я опора для своих роди-
телей.

— Что помогло пере-
жить эту ситуацию?

— Наша семья это не
пережила. Мы живём с
таким горем по сей день:
и родители, и я. Боль до
сих пор с нами. Говорят,
что пройдёт время, оно ле-
чит, и станет легче. Ниче-
го подобного. Легче не
станет. Ты просто привы-
каешь жить с этой болью.
Родителям, конечно, ещё
тяжелее. Папа, например,
за 9 лет ни разу не зашёл в
борцовский зал. Он всегда
всё досконально расспра-
шивает об этих соревнова-
ниях, но сам не приходит.

— А что вообще про-
изошло в тот день на трас-
се?

— Мы точно не знаем,
куда он ехал. Предполага-
ем, что в церковь. В По-
кровском церковь есть,
где его крестили. В тот
день начинался чемпио-
нат мира по борьбе, и он
ехал помолиться. Владик
был верующим челове-
ком. Его крестили доста-
точно поздно, при этом он
сам попросил об этом лет
в 14.

Ходили какие-то догад-
ки, что вдруг он поехал к
девочке на свидание. Нет,
я знала абсолютно всё о
брате. Мы были откровен-
ны друг с другом, дели-
лись какими-то секрета-
ми. Если он что-то не го-
ворил родителям, то я-то
точно знала. Мы же ро-
весники, мне просто про-
ще было его понять, чем
маме с папой.

Как за каменной
стеной

— Что Владику дала
борьба в человеческом пла-
не? Каким он стал благо-
даря спорту?

О Владиславе Гудожникове я узнал совсем
недавно, хотя его не стало 9 лет назад.
Тогда 7 сентября 2015 года он попал
в страшную автокатастрофу и ровно месяц
не дожил до своего 19-летия. Оборвалась
жизнь прекрасного человека и очень
перспективного борца греко-римского
стиля. Далеко не каждый спортсмен
удостаивается такого, чтобы в честь него
проводили соревнования. 1 июня впервые
открытое первенство Тюменского района
в Каскаре было названо турниром памяти
Владислава Гудожникова.

— Сильным, человеком
слова: сказал — сделал.
Он умел нести ответствен-
ность за свои действия. У
него была мужская сила,
мужской стержень.

— Вокруг тебя одни бор-
цы. Папа — борец, брат
был борцом, муж — тоже.
По-другому, я так пони-
маю, и быть не могло?

— Ну, наверное, да.
Борцовское общество не-
много отличается. Здесь
всегда есть взаимопо-
мощь, поддержка в раз-
ных ситуациях. Борцы —
настоящие мужчины. На-
верное, так. Я всегда мог-
ла положиться на брата,
могу положиться на мужа
и на папу. Они все насто-
ящие мужчины. Я себя
чувствую как за каменной
стеной.

— Есть ли у вас в семье
какие-то традиции, посвя-
щённые брату, может
быть, они появились, ког-

да его не стало?
— Я назвала

сына Костей,
так Владислав
хотел назвать
своего сына.
Лучший друг

Владика, Саша Кузнецов,
с кем они дружили с 1-го
класса, своему сыну дал
имя — Владислав.

Мы каждый год соби-
раемся 7 сентября. Коли-
чество людей с годами не
уменьшается. Ежегодно
проводим панихиду на
кладбище. Приезжает ба-
тюшка, который отпевал
брата. Он же венчал нас с
Виталей, потом крестил
моих детей. Это духовный
наставник семьи. Прихо-
дят и одноклассники, и
борцы, и друзья, и даже
одногруппники, хотя он
проучился с ними всего
лишь один год. После
школы поступил в Госу-
дарственный аграрный
университет Северного
Зауралья.

— Если бы не трагедия,
думаю, Владик дорос бы
до сборной, — уверяет
меня Александр Кузнецов.
— Проявил бы себя на
международной арене. Он
очень упорный был, тру-
долюбивый, горел, жил
борьбой. Все его знали,
уважали. Подрастающее
поколение прислушива-
лось.

Добрый, заботливый,
никогда никого не оби-
жал, никакого высокоме-
рия. Умел со всеми найти
общий язык. Он был от-
личным другом…

Владислав
ГУДОЖНИКОВ
с сестрой
Яной

ТАЛАНТ,
  КОТОРЫЙ
НЕ УСПЕЛ
     СТАТЬ
ЧЕМПИОНОМ...
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НА БОГА НАДЕЙСЯ,
А САМ НЕ ПЛОШАЙ!

Какая у вас
возникает
ассоциация
с ММА? Возможно,
самый жёсткий
вид спорта?
Перед тем, как
я стала работать
журналистом
и писать
о единоборствах,
думала точно так
же. Спустя время
начала вникать
в эту тему,
посещать турниры,
общаться с бойцами
и узнала
настоящую
сторону ММА.

Все мои собеседники —
умные, добрые, семейные
люди, с высокими мо-
ральными принципами. В
моей голове произошла
нестыковка и разрыв шаб-
лонов. Тогда я стала уз-
навать, почему бойцы уча-
ствуют в социальных про-
ектах, приобщают детей к
спорту и… верят в Бога!

Екатеринбургская лига
смешанных единоборств
RCC является одной из
лучших в России, в боях
под её эгидой нередко
участвуют и тюменцы.
Организация поединков
всегда на высшем уровне,
опытные спортсмены,
преданные зрители. Заме-
ститель исполнительного
директора RCC Илья Ле-
гостаев недавно вернулся
из паломнической поезд-
ки из Израиля, куда со-
провождал делегацию
именитых бойцов.

На Ганиной Яме
атмосфера

как в Иерусалиме

— Илья, какие были эмо-
ции, когда вам предложи-
ли отправиться в вояж с
такой ответственной
миссией?

— Каждый год на Пас-
ху Фонд Святой Екатери-
ны организует поездку на
Святую землю, чтобы до-
ставить Благодатный
огонь в Екатеринбург.

Пригласили, сначала не
поверил! Для меня, как
для верующего человека,
это большая честь. Не
каждому дано посетить
Святую землю, пройтись
там, где ходил Иисус Хри-

но не навязывает, всегда
по желанию. Каждый ме-
сяц организуем поездки в
храмы, на Ганину Яму,
кстати, атмосфера там
очень напоминает иеруса-
лимскую.

Защитник воинов
Боец команды «Архан-

гел Михаил» Константин
Симонов рассуждает, отку-
да у клуба появилось та-
кое название.

— Архангел Михаил —
защитник воинов, думаю
с этим связано. Я испове-
дую христианство. Перед
выходом на бой обяза-
тельно прошу Господа,
чтобы был со мной, по-
могал, защищал от травм.

Как живёт
Емельяненко

Никите Михайлову
прийти к вере помог ле-
гендарный спортсмен,
учитель Фёдор Емелья-
ненко.

— Я всегда веровал, но
еще больше укрепился в
этом в 2021-м году перед
дебютом в лиге Bellator, —
вспоминает Михайлов. —
Там я стал общаться с
Фёдором Емельяненко.
Видел, как он живёт, по-
нял, какая у него позиция.
В этот момент осознанно
пришёл к вере.

Звёздную болезнь
лечит

душевная боль
Экс-боец UFC Алексей

Олейник осенью участво-
вал в турнире RCC. Но это
не главное. Удивительно
другое, Олейник одержал
победу в возрасте 46 лет.
Сам боец раскрывает сек-
рет стойкости не только
физической, но и духов-
ной.

— Алексей, известных
спортсменов порой муча-
ет такой грех, как звёзд-
ная болезнь. Как вы на-
ходите выход из такой
ситуации?

— Во-первых, да, вы
правильно сказали, гор-
дость и тщеславие — это
большие грехи. Во-вто-
рых, звёздная болезнь
убирается простым и дей-
ственным способом. Пси-
хика людей устроена так,
что чем больше ты полу-
чаешь, тем чувствуешь
себя уникальнее, лучше,
умнее, красивее и так да-
лее. На бойцах это класс-
но проверяется, когда они
побеждают два, три, пять,
семь раз подряд. Некото-
рые начинают задирать
нос, ходят, как небожите-
ли. А потом — поражение,
затем — ещё одно. И сра-
зу все хорошие, добрые
такие, как будто всё по-

няли. Звёздную болезнь
лечит душевная боль.

И у меня крылья под-
нимались, но спустя вре-
мя я стал думать наперёд.
Например, выигрывал
крупные бои на UFC.
Овации, меня носили на
руках, а я спокойно к это-
му относился. Понимал,
если завтра проиграю, то
эти же люди будут меня
хаять.

Личная жизнь,
как и религия,

должны быть скрыты
от чужих глаз

Экс-претендент на ти-
тул чемпиона M-1 Global,
тюменец Тимур Нагибин
высказал своё мнение по
поводу религии.

Мнение Материал подготовила Марина АНАНЬИНА
Фото из личных архивов спортсменов

стос, где творилась исто-
рия.

В сам храм Гроба Гос-
подня не получилось по-
пасть, но из нашей деле-
гации там были Пётр Ян,
Михаил Рагозин и Вячес-
лав Свищев.

— Почему многие бойцы
RCC — верующие люди?

— Наша команда «Ар-
хангел Михаил» приобща-
ет бойцов к православию,

— Тимур, не возникает
ли у вас противоречия, ведь
в ММА нужно биться за
признание, овации, деньги,
но при этом оставаться
верующим человеком?

— А какие могут быть
противоречия? Я не дер-
жу пост, потому что пони-
маю, что грешу. Не появ-
ляюсь в церкви, потому
что грешу. Если надо бу-
дет, то я ночью помолюсь,
мне посредники с Богом
не нужны, Господь меня
и так услышит. А ходить
для пафоса, для людей,
чтобы поставить галочку и
ответить «да» на вопрос,
был ли я в храме, мне это
не надо. Я считаю, как
личная жизнь, так и рели-
гия, должны быть скрыты
от чужих глаз.

Веру нужно
доказывать
поступками

Александр Васильев по-
обещал рассказать свою
историю воцерковления,
когда дойдёт до выступле-
ния в UFC. А пока пове-
дал о подготовке к турни-
ру RCC 19 в пост.

— Я прошёл весь Вели-
кий пост. Конечно, были
искушения. В последнюю
неделю перед боем гонял
вес, тяжело пришлось. Но
я молился. Пост — это не
диета. Веру нужно дока-
зывать именно поступка-
ми, делами, избегать гре-
хов. Бог проверяет твою
веру и силу воли. Если ты

истинно веришь, то еда
тебя не остановит. Чест-
но, я не заметил разницы,
ем я мясо или нет.

Ещё хочу сказать: всё,
что у меня есть, мне дал
Бог, а дальше уже мои
усилия. Правильно гово-
рят: «На Бога надейся, а
сам не плошай».

Слушая истории бой-
цов, задумываешься, мо-
жет, секрет успеха кроется
в вере, любви, доброжела-
тельности и целеустрем-
ленности? Вероятно, рабо-
та и тренировки — это
лишь 70 процентов успеха,
а остальные 30 — помощь
Бога и награда за правиль-
ный образ жизни и жела-
ние никогда не сдавать-
ся?… Возможно, но ответ
мы так и не узнаем, по
крайней мере, в этом мире.

Илья ЛЕГОСТАЕВ Константин СИМОНОВ

Никита МИХАЙЛОВ и Фёдор ЕМЕЛЬЯНЕНКО

Алексей ОЛЕЙНИК Тимур НАГИБИН Александр ВАСИЛЬЕВ
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Фото Романа ФЁДОРОВА

По призванию —
футболист,

по профессии —
педагог и психолог

— Илья, расскажите,
как проводите отпуск пос-
ле окончания тяжёлого се-
зона?

— Сразу после завер-
шения чемпионата при-
ехал в родную Казань.
Несколько дней побыл
дома и отправился сдавать
госэкзамены в Чебоксары.
После буду отдыхать дома
с родителями и друзьями.
Отпуск в дальние края не
планирую.

— Какой вуз оканчива-
ете?

— ЧГУ, Чувашский го-
сударственный универси-
тет имени И.Н.Ульянова.
Получаю диплом, у меня
психолого-педагогическое
образование.

— Ого, интересно. Но у
футболистов же всё и так
хорошо. Сейчас в премьер-
лиге будете играть, зачем
вам высшее образование,
тем более в такой сфере?
Многие же просто в выс-
шую школу тренеров посту-
пают, если хотят трениро-
вать после окончания карь-
еры?

— Просто я до этого
колледж окончил по спе-

Нападающий ФК «Тюмень» Илья Порохов
провёл лучший сезон в карьере.
На мой взгляд, это самый заметный игрок
чёрно-белых в чемпионате 2023/2024.
Определённо лучший бомбардир и
ассистент (10 мячей и 5 передач). Вашему
вниманию — последнее интервью Порохова
в качестве футболиста сибирского клуба.
Следующий чемпионат 2024/2025 он начнёт
уже в новом качестве и в новой команде:
как игрок премьер-лиги в составе ФК «Химки».

циальности «Адаптивная
физическая культура».
Тем более у меня мама
педагог, учитель началь-
ных классов. Поэтому мне
легче учиться было и сда-
вать экзамены. Во многом
она помогает, без неё
было бы тяжело, я маме
очень благодарен. Что ка-
сается тренерской дея-
тельности, то пока не пла-
нировал.

— А вам высшее обра-
зование для чего, просто
чтобы было? Или потом
пригодится после заверше-
ния спортивной карьеры?

— Как говорится, выс-
шее образование везде
нужно. Так что лишним
точно не будет.

Логика
футбола

— Давайте поговорим о
прошедшем сезоне. За счёт
чего вы добились такого
прогресса, что за один год
шагнули из второго диви-
зиона в премьер-лигу? То,
что вы показываете сейчас,
небо и земля по сравнению
с чемпионатом 2022/2023,
когда выступали во второй
лиге? Можете рассказать,
в чём прибавили и за счёт
чего?

— Ну я бы не сказал,
что сильно прибавил за

Илья ПОРОХОВ:

     АНДРЕЮ ТАЛАЛАЕВУ
       ПОНРАВИЛАСЬ МОЯ
                       СКОРОСТЬ

год. Просто стал больше
выходить на поле в основ-
ном составе. Во втором
дивизионе я чаще появ-
лялся на замену, тяжелее
было создавать моменты и
так далее. В первой лиге
у меня стало больше иг-
рового времени, от этого
больше моментов, отсюда
и голы, и хорошая игра.
Конечно, это всё благода-
ря команде, тренерам, ну
и работе над собой. В пла-
не психологии в старто-
вых играх я сильно пере-
живал. Но затем команда
раскрепостилась, и мно-
гое начало удаваться. Ста-
ли получать удовольствие
от футбола, каждый вык-
ладывался на поле, делал
то, что нужно. Из-за это-
го и был результат.

— Как работали над со-
бой психологически?

— Тренеры помогали,
мы много общались, они
постоянно что-то подска-
зывали. Ну и сам переос-
мыслил немного. Понял,
что мы сейчас в первой
лиге. Есть шанс себя про-
явить и попасть в РПЛ.

В «Химках»
любят скорость
— Теперь о «Химках».

Расскажите, когда пред-
ставители этого клуба
вышли на вас? Был ли раз-
говор с наставником под-
московной команды Андре-
ем Талалаевым? Легко ли
«Тюмень» вас отпустила?

— Об интересе «Хи-
мок» узнал от агента. Зи-
мой «Тюмень» предложи-
ла новый контракт, но и
вариант с «Химками» был
очень хороший. Мы всё

ВСЕ ГОЛЫ ИЛЬИ ПОРОХОВА В ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КАРЬЕРЕ

2020/2021
Вторая лига, группа 4

12 матчей

0 передач1 гол

2021/2022
Вторая лига, группа 4

24 матча

3 передачи11голов

2022/2023
Вторая лига, группа 4

27 матчей

2 передачи9 голов

2023/2024
Первая лига

30 матчей

4 передачи10голов

Всего

           93 матча

9
передач31гол

55555 голов

22222 гола

11111 гол

КОМАНДЫ, КОТОРЫМ
ЗАБИВАЛ ПОРОХОВ:

обдумали и приняли ре-
шение подписать договор
с клубом из Подмосковья.
Да, я разговаривал с ру-
ководством и главным
тренером «Химок». Анд-
рей Викторович Талала-
ев сказал, что хотел бы
видеть меня в команде,
поведал мне о своих тре-
бованиях. Как вы знаете,
я мог перейти туда уже
зимой. Но «Тюмень» не
стала меня продавать,
причём за хорошие день-
ги.

— Чего Талалаев от вас
ждёт, на какой позиции со-
бирается использовать?

— Говорил, что нравит-
ся моя скорость, что я
подойду к их стилю игры.
Спрашивал меня по пово-
ду позиции на поле, ко-
торую я предпочитаю. Я
ответил, что где буду наи-
более полезен и эффекти-
вен, то там и буду играть.

— Какого матча ожида-
ете больше всего?

— Приятно сыграть в
родной Казани против
«Рубина», ну и, конечно,
на топовых аренах страны.

— На ваш взгляд, кто
сейчас самый сильный за-
щитник в РПЛ?

— Честно, особо не
следил, смотрю только об-
зоры. Думаю, если футбо-
листы выступают в премь-
ер-лиге, значит, они силь-
ные. Нужно сыграть, ос-
мотреться, а там видно бу-
дет.

— Успехов вам в новом
турнире, будем наблюдать
за вашим прогрессом в
премьер-лиге.

— Спасибо большое, а
я не перестану следить за
«Тюменью».
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Впервые в Тюмени
состоялись Игры
ГТО.  В насыщенную
программу
фестиваля вошли
чемпионат области
по многоборью,
открытый детский
турнир по тяжёлой
атлетике, личные
соревнования
«Иду на рекорд»
и состязания
среди людей
с ограниченными
возможностями
здоровья.

Деньки становятся всё теплее, а значит,
пора пересаживаться на велосипеды
и наслаждаться погодой. Если удастся ещё
и медаль какую выиграть, то просто
замечательно.

ГТО ВСЕ ВОЗРАСТЫ
           ПОКОРНЫ

— Впечатлил тот факт,
что на детский турнир по
тяжёлой атлетике поступи-
ло много заявок. Как ре-
бята проявили себя в этой
непростой дисциплине?

— Популярность имен-
но наших соревнований
очень высока.
Было почти
100 участни-
ков, и это —
максималь-
ное количе-
ство, кото-
рое мы смог-
ли принять.
Дальше смо-
жем толь-
к о

увеличивать
число соревно-
вательных дней.
Дети остались в
восторге. Ну а про
их характер и гово-
рить не стоит: просто
посмотрите фото, и всё
станет понятно.

— Чьё достижение в но-
минации «Иду на рекорд»
вам особенно запомни-
лось?

— Больше запомни-
лись сами люди. Говорят:
«Любви все возрасты по-
корны». Вот у нас в кате-
гории «Иду на рекорд»
было то же самое. Много

возрастных участников
подали заявки, и

это поражает.
— Есть

шанс, что
Игры ГТО
станут еже-
годными?

— Ответ
однознач -

ный — да!

ИЖЕВСКАЯ РАЗМИНКА

В Ижевске, например,
на чемпионате России по
велоспорту на шоссе сре-
ди лиц с поражением ОДА
уже оспорили награды.

Серебро в индивиду-
альной гонке на 25 км в
категории С5 выиграл тю-
менский гонщик Алек-
сандр Ялчик.

— После соревнований
я испытал удовлетворение,

проехать по скорости
выше 40 километров в час.
Получилось. На золото
надеялся, но пока недо-
статочно подготовки.
Старт был ранним, в кон-
це мая, и с учётом нынеш-
ней погоды времени вка-
титься не хватило.

— Триатлон состоит из
бега, плавания и велоспор-
та. В последнем вы, мож-
но сказать, размялись. А
остальные два компонента
удалось потренировать на
каких-либо соревнованиях
накануне?

— К сожалению, нет.
Чемпионат страны по
плаванию пройдёт в кон-
це июня, и проверить
свои силы там получится
уже после состязаний в
Альметьевске.

Итоги дебютных Игр
подвёл президент тюмен-
ской федерации много-
борья ГТО Дмитрий Баев.

— Считаю, что первый
фестиваль прошёл очень
удачно. Много участ-
ников, красивая кар-
тинка, хорошая борь-
ба. Стоит повторить
и увеличить масштаб,
— подчеркнул Баев. Дмитрий БАЕВ

Александр
ЯЛЧИК
с чемпионкой
мира
по зимнему
триатлону
Маргаритой
ОВСЯННИКОВОЙ

и начало сезона получа-
ется неплохим, — расска-
зал Александр. — Остаёт-
ся совсем немного време-
ни до чемпионата России
по триатлону в Альметь-
евске. В Ижевске я про-
верил свои силы перед
важным стартом и пока-
зал неплохой результат.

Серебром доволен,
потому что ставил цель

Любой желающий может попробо-
вать себя в фитнесе, беге, гимнастике
и даже танцах. Всё это совершенно
бесплатно, а точек проведения зарядок так
много, что у дома любого горожанина
найдётся своя. В сквере Депутатов с июня
будут проводиться цигун-разминки. Про
занятия с богатой историей рассказала
тренер Лидия Жижина.

— Я участвую в «Спортивном заряде»
уже пятый год. Впервые — в 2019-м, ког-
да только начала инструкторскую дея-
тельность. Проект помог мне привлечь
людей к занятиям цигуном.

Ведь это — древнейшая китайская
гимнастика, основанная на принципах
традиционной местной медицины. Вы-
полняя комплексы оздоровительного
цигуна, мы активируем нашу энергоси-
стему. Движение энергии Ци приводит
к улучшению кровообращения, что, в
свою очередь, улучшает работу внутрен-
них органов. Так мы запускаем процесс
самовосстановления организма.

— В чём разница между этим видом
гимнастики и, например, йогой?

— И цигун, и йога — древние прак-
тики, в которых проводится не только

работа с те-
лом, но и внут-
ренняя работа. Но
отличий мно-
ж е -
ство.
Если сравнивать с йогой
Айенгара, то её можно
отнести к статическим
формам — асанам. А
комплексы цигуна вы-
полняются в динамике.
Нашу гимнастику ещё
называют медитацией в
движении, и я с этим со-
гласна.

Отметим, что «Спортив-
ный заряд» реализуется
с 2019 года департа-
ментом по спорту и
молодёжной политике администрации
города Тюмени. Эти тренировки на от-
крытом воздухе проводятся в рамках фе-
дерального проекта «Спорт — норма
жизни».

МЕДИТАЦИЯМЕДИТАЦИЯМЕДИТАЦИЯМЕДИТАЦИЯМЕДИТАЦИЯ В ДВИЖЕНИИВ ДВИЖЕНИИВ ДВИЖЕНИИВ ДВИЖЕНИИВ ДВИЖЕНИИ
Уже не первый год тюменцы получают на всё лето
«Спортивный заряд» — так называется проект,
который уже пять лет реализуется в городе.

8ИЮНЯ
ФУТБОЛ
Третья лига

Стадион «Тобол» (Тобольск)

«ТОБОЛ» — «ТЮМЕНЬ-2»

16:00

СПОРТИВНАЯ АФИША

10ИЮНЯ
ФУТБОЛ
Чемпионат Тюмени

Стадион «Геолог». Верхнее поле

ТДСК — «ГАЗПРОМБАНК»

21:00

15ИЮНЯ
ФУТБОЛ
Чемпионат Тюмени

Стадион «Геолог». Верхнее поле

«ПРИБОЙ» — ТДСК

21:00

18ИЮНЯ
ФУТБОЛ
Чемпионат Тюмени

Стадион «Бенат»

«СИББУРМАШ» — СБОРНАЯ ВЕТЕРАНОВ ТЮМЕНИ

21:00




